

D'où il faut conclure que les fatigues de la vie des bois loin d'être préjudiciables à la santé ne font en réalité que la fortifier.

LIV

La chose paraîtra monotone si l'on veut, mais ce fut par le même soleil ardent que la veille que nous nous mîmes en marche le lendemain, mardi. C'était notre dernière journée de portage, et nous la commençâmes de bon matin. A dix heures, nous allumions au crique de la Mâchoire X d'Orignal, près d'une piste d'ours.

Ces carnassiers habitaient le voisinage, car plusieurs jeunes sapins avaient l'écorce enlevée près du pied, et la trace des griffes nous parut encore toute fraîche. En descendant quérir de l'eau dans le ruisseau qui coulait au pied du ravin je heurtai des os blanchis, ce qui me fit hâter le pas. Nous étions bel et bien au milieu de la cuisine de Messieurs les Ours de l'endroit, c'est-à-dire dans le cimetière de leurs victimes. Si c'eut été la nuit et que j'eusse été là, seul et sans armes, je crois véritablement que je n'y serais pas demeuré longtemps.